



Edición de la noche.

PRINCESA

LA CORTE DE NAPOLEON, traducción española de Madame Sans-Gêne, de Sardou y Moreau.

No recordamos, desde hace mucho tiempo, estreno que haya despertado tanta curiosidad y se haya esperado con tanto interés como el de anoche.

Se sabía que Madame Sans-Gêne fue uno de los grandes éxitos de París en temporadas anteriores, y que la obra figuró en los cartones del teatro del Vaudeville cerca de dos años sin interrupción.

Se había dicho que el penera en escena exigía una propiedad y un lujo en decoraciones, muebles y trajes que debía ser verdadera y artística reconstrucción de época tan interesante como la del primer imperio francés.

Y sobre todos estos alientos, el solo anuncio de ver revivir en escena figura tan grande como la de Napoleón, era sobrado motivo para avivar la curiosidad y el deseo de que llegase la primera representación, a la cual todo Madrid, ese todo Madrid que forma el público de las solemnidades y los acontecimientos extraordinarios, se propuso desde luego asistir.

Desde que comenzaron los ensayos, por más que Cefelino Palencia, con buen acuerdo, hubiese cerrado a las miradas indiscretas el escenario donde bajo su dirección se trabajaba sin descanso, con ardor y entusiasmo inusitados, en el estudio de la comedia y en su difícil mise en scene, empezó a trascender al exterior el cariño con que todos, desde María Tubau hasta el último comparsa, habían acogido esta comedia y el empeño puesto por todos en que no faltase detalle y el conjunto resultara admirable y digno de resistir a todas las comparaciones.

Para que nada faltase a la fortuna de Madame Sans-Gêne, que con tan buen pie entró en España al traspasar los Pirineos, al cuidado y esmero del director de la compañía, al entusiasmo de los actores, vino a sumarse para el mayor éxito de la empresa con tanto acor acomodada, la generosa esplendor de un gran señor, grande amigo de las letras.

El duque de Tamames, artista de corazón, en cuyo suntuoso palacio han acumulado veinte generaciones obras de arte más que suficientes para formar riquísimo museo, tan pronto como supo el deseo de Cefelino Palencia de presentar un acabado cuadro del primer imperio, ofreció a aquel cuanto necesitase a las familias más distinguidas, las personas más distinguidas, los literatos y artistas más ilustres y conocidos.

Pronto se supo también este rasgo del duque, por todos aplaudido, y fue un motivo más para que por la obra se interesase el público y la curiosidad se avivara.

Si la corte de Napoleón ha triunfado victoriosamente y al público ha satisfecho la realidad en la medida de las esperanzas que había concebido al respecto, la lavandera Catalina, más tarde dueña de Dantzig, el astuto Fouché, el austriaco conde de Neipperg, donde ya se nos habla de un pobre teniente de artillería, un tal Bonaparte que anda atravesado de cuentas y solicitando que se le levante un castigo por infracción de las ordenanzas militares; aquel cuadro de los comienzos de la gran revolución cautivó al público y predispuso su ánimo desconfiando del interés, que es el secreto más difícil de encontrar en teatro.

Ese interés se mantiene vivo hasta la última escena de la comedia, y el artificio, que ahondando un poco se encontraría fácilmente, está tan bien disimulado por el autor, que desarma a la crítica más severa, y los brillantes colores del tejido que cura la trama fascinante y encantada, dejando sólo ver lo agradable, lo bonito, lo primero del bordado.

Señalamos imperdonable contar aquí el argumento de La corte de Napoleón; privar así del placer de la sorpresa a los que nos lean; el éxito de anoche nos permite pronosticar que todos han de ir a ver esta comedia.

Es una obra teatral por excelencia, en la que las bellezas de forma, tanto en la visualidad de los cuadros como en el ingenio y la fina gracia del diálogo, son las cualidades dominantes y los poderosos auxilios para que el interés no decaiga un momento.

Nada hay que seduzca tanto como conocer las intimidades de la vida de los grandes hombres, y Sardou ha sabido presentarnos a Napoleón, lejos de las batallas y las grandes luchas de la política, en su corte de Compiegne, todavía bastante enamorado de María Luisa para sentirse celoso de Neipperg, disputando con sus hermanas, hablando un corso, Napoleón hombre, Napoleón íntimo, Napoleón sin su tradicional sombrero.

Y al lado de esta figura, tan grande aun vista tan de cerca, la figura original, simpática, hermosa, de la mariscal Letevre, la mujer del pueblo, la cantinera elevada a dueña, que conserva en medio de aquella corte de advenedizos su hablar franco, su desenfado de lavandera y su alivio militar, y que tal vez en el fondo sea el sentimiento más digno tan despierta y tan sentimientosa, tan delicada, como es grande y bueno su corazón. Mujer de alientos para decirle las verdades a la propia hermana del emperador, de firmeza e ingenio capaces de dominar y amansar al fiero ogro de Córceca, salvar la vida a Neipperg y la honra a la supertriste María Luisa.

Para hacer revivir a estas dos figuras ante nuestra vista, la parte tan brillante como una recepción en el palacio de Compiegne, con todo el fausto y la riqueza de colores de la corte imperial; el otro de tan artística severidad y dibujo tan vigoroso como el despacho de Napoleón.

En torno de las figuras principales se agrupan otras tan interesantes como las de la reina de Nápoles, la primera Palmira, el mariscal Letevre, Fouché, Neipperg, Junot, Rovigo, el fiel y melancólico Rouslan y otras más secundarias, magistralmente acusadas con dos o tres golpes de pincel, y todas agrupadas con tal arte y tal graduación del efecto, tal dominio del claro oscuro, que el artificio del melodrama desaparece bajo los primeros de la comedia.

Grande fue el éxito de Madame Sans-Gêne en París. Nosotros, que asistimos a aquel estreno como hemos asistido a éste, podemos afirmar que no ha sido menor el de La corte de Napoleón en Madrid.

tiene ganados en la escena, ha alcanzado pocos tan grandes y merecidos como el de anoche.

Ha hecho una creación admirable del personaje de la mariscal Letevre. Desnudo, o casi, ferreza, delicado sentimiento, acentos dramáticos, cuanto pedía la situación, todo supo tenerlo, siempre en el justo, siempre inspirada. Jamás la hemos visto rayar a tanta altura, ser tan artista. Los aplausos que nunca la hemos regateado, se los prodigamos hoy con el mismo entusiasmo, con el mismo fervor que la sala en masa se los prodigó anoche.

S. M. la reina llamó a la Sra. Tubau a su palco, al terminar el segundo acto, para felicitarla, y la retuvo largo rato a su lado, recibiendo la genial actriz de la angusta dama y de la infanta Isabel cariñosas muestras de deferencia y simpatía.

El Sr. Valero caracterizó prodigiosamente la figura del emperador; la ilusión es completa y el mismo Meisenthal hubiérase comprometido a fallar en tenerlo por modelo. Comprendió admirablemente su papel y se mostró gran actor, soportando fácilmente el peso social de esta creación.

Mendiguchía dió toda la fina intención que requiere al carácter de Fouché, uno de los más difíciles de interpretar de la obra. Prádo sintió con mucha nobleza el del mariscal Letevre.

Ricardo Ortega, en las dos situaciones difíciles en que interviene el personaje de Neipperg, y principalmente en su escena con el emperador, tuvo acentos dramáticos dignos del mayor encomio.

La Sra. Alverá, muy hermosa de reina de Nápoles, dió a su corto papel el relieve que exigía. Otro tanto podemos decir de la Sra. París, a quien cupo en suerte representar la otra hermana de Napoleón. Las señoritas Palma, Nestora, Catalá, los señores Vallo, gran maestro de ceremonias, Sánchez Bort, Morano, Vico, Medrano, Almada, y en una palabra todos los actores y todas las lindas actrices de la compañía, discretísimos en sus papeles episódicos, todos compitiendo en el lujo y propiedad minuciosa de sus vestidos.

Los trajes de la Sra. Tubau, admirables de buen gusto riqueza y elegancia, realizaban su hermosa figura.

Magullos y de artístico contraste los de las Sras. Alverá y París, García Ortega, Medrano, Vico y Morano.

Nunca, puede asegurarse, se ha vestido y puesto en escena en Madrid una comedia con tal propiedad y tal brillo.

El despacho del emperador, con los muebles del duque de Tamames, cada uno una maravilla digna de un museo, es una artística reconstrucción histórica como Sardou, tan cuidadoso de la mise en scene hubiera podido soñar y hubiese deseado para su estreno. Otro tanto decimos del cuadro de la recepción.

Al final de todos los actos la Sra. Tubau y todos sus compañeros recibieron calurosas ovaciones.

La corte de Napoleón será visitada por todos los madrileños.

Es el éxito de la temporada.

Ricardo Blasco.

NOTICIAS DIRECTAS DE NUEVA YORK

(FOR EL CABLE) (DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Trabajos laborantes.—Buques americanos.—Otra proposición jingoista.

Registros, se han practicado en gran número, incautando la Guardia civil de ocho escopetas, seis cuchillos, dos revólvers y gran cantidad de cartuchos. Estos y algunas de las armas las habían entrado sus poseedores, con objeto de recluir responsabilidad.

Encarcelados los detenidos en la cárcel de San Gregorio, donde quedaron rigurosamente incomunicados, el capitán Sr. Soriano y el teniente Sr. Cano, dieron extenso parte al juez del distrito Sr. Alcalde, quien con el actuario Sr. Botella comenzó seguidamente la instrucción del sumario.

De los antecedentes que se han acumulado, se deduce que quienes son los autores de los asesinatos de Miguel Tatay, de Peregrin Ramón, guarda de término, efectuado en septiembre de 1885, y de Antonio Giner Ortolá, llevado a cabo en julio de 1885, más gran número de robos y allanamientos y otros delitos de fechas remotas.

DESDE ARANJUEZ 4 FEBRERO.

El Sr. D. Ricardo Marcheta, celoso e ilustrado coronel del regimiento de dragones de Montesa, décimo de caballería, apócrifos los éxitos resultados de las marchas militares, ha iniciado una serie de ejercicios a los pueblos limítrofes, habiendo correspondido la de hoy a la industria villa de Yepes, cuyas autoridades y vecindario recibieron la dicha fuerza con afectuosos regocijos, hasta el extremo de que la población presentaba el aspecto de las grandes festividades.

El regimiento, por escenas, encadenado en la plaza pública, y durante las tres horas que duró el descanso, fueron en el Casino obsequiados con un copioso almuerzo los jefes y oficiales de Montesa, por el Municipio, y el resto de la fuerza con cigarrillos y el clásico vino de la tierra.

Terminado el banquete, en el cual reinó entusiasta animación, los comensales visitantes, acompañados de las autoridades y otras distinguidas personas de la iglesia, parroquia, obra de inestimable mérito, como todas las del inmortal maestro Juan de Herrera. Después discurrieron por las principales calles del pueblo, que pueden servir de modelo a muchas capitales de provincia, en cuanto a su buena conservación y esmerado aseo.

A las cuatro se tomó marcha y momentos después era despedido el regimiento por casta la multitud del vecindario, demostrando sus simpatías, a las que los jefes y oficiales de aquel correspondían con su notoria cortesía, quedando además muy agradecidos a las deferencias y obsequios de que han sido objeto por todas las clases sociales durante su breve estancia en el pueblo célebre de sus sabrosos melindres.

A las cinco entraba en el cuartel el regimiento, sin haber ocurrido la menor novedad en él.

Sinforiano Lorenzo.

UN BUEN HALLAZGO

Monedas romanas

La prensa de Sevilla trae muchos detalles del descubrimiento de monedas de oro romanas, que ya adelantó el recienario, demostrando sus simpatías, a las que los jefes y oficiales de aquel correspondían con su notoria cortesía, quedando además muy agradecidos a las deferencias y obsequios de que han sido objeto por todas las clases sociales durante su breve estancia en el pueblo célebre de sus sabrosos melindres.

En uno de los golpes notó que el pico había tropezado contra un cuerpo duro; volvió a dar con más fuerza y oyendo un chasquido metálico, no pudo contener una exclamación de sorpresa al ver que a sus pies se extendía un montón de monedas que brillaban con los reflejos del oro.

Avistó a dos sujetos que allí cerca trabajaban y después de recoger lo encontrado, fueron al pueblo.

Con las monedas también se encontró una barra de oro que, según la frase del descubridor, tenía el largo de un jeme. Ellos llaman así a la distancia que media entre los extremos del dedo pulgar y el índice cuando se abren los dedos.

También se encontraron dos placas de metal, que al principio se creyó de plata y después se ha confirmado son de plomo.

del cuerpo de seguridad de Madrid, dió a dos amigos suyos el encargo de pedir reparación de aquel suelto al diario republicano.

Los caballeros designados al efecto por el coronel Morera, quienes por sus aficiones y su experiencia resultan votos de calidad en estas cuestiones, creyeron que no se trataba de un asunto que pudiera ser convertido en una cuestión de honor dadas las circunstancias excepcionales del caso.

Como el Sr. Morera tiene, aparte el carácter de autoridad en Madrid, el de coronel del ejército, sus amigos recurrieron a consultar a otros cronistas de diferentes armas, y con mando en la guarnición de Madrid, los cuales unánime y resueltamente opinaron que los amigos del Sr. Morera, quienes en vista de esto han dado por terminado su encargo en una extensa carta que dirigen a su representado.

Según nuestras noticias, el Sr. Morera se ha resignado, como era natural, a cometerse al consejo de sus representantes y al de sus compañeros de armas.

TEATRO REAL. Para debut del tenor Sr. Bonzi se cantó anoche La sonámbula.

El nuevo tenor posee una voz muy bonita, sabe frasar y no deja de cantar con bastante gusto. Fue aplaudido en los duetos con la tiple y al final del aria del acto tercero, siendo además llamado a escena al final de los actos.

La Sra. Galvani interpretó la parte de Anina muy bien. Cantó con muchísimo gusto la ópera, obteniendo en el concertante, y en el rondó sobre todo, una ovación entusiasta. Las dos cavalletas las dijo sin fatiga alguna.

Al proscenio fué llamada muchas veces. El bajo Riera, sobresaliente en su papel. Dijo con mucho gusto el aria.

Coros y orquesta, dirigida por Goula, a la perfección.

Ayer falleció en Avila el primer jefe de la Guardia civil de aquella comandancia, D. José Sarda Alistergui, que tan importantes servicios prestó siendo capitán, en la persecución de la «Mano Negra».

Dos comisiones del Banco de España y de la Tabacalera conferenciaron ayer tarde con el ministro de Hacienda.

Los estudiantes del Instituto de Almería organizaron anteayer una manifestación que recorrió las calles principales, llevando colares arancados los anuncios de El Progreso, dieron muerte a este periódico y muchos vivos a España.

El orden fué completo.

Anoche estaba interrumpido por el temporal el servicio telefónico de Madrid con Barcelona y Valencia.

El Sr. Moret ha recibido noticias de Málaga participándole que los depósitos filipinos recién indultados, residentes en aquella ciudad, le regalaban una artística pluma de plata y oro.

El Sr. Moret ha contestado agradeciendo el regalo.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes: FOMENTO.—Reales decretos de personal. GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden disponiendo que por el juzgado correspondiente se practique la información necesaria para rehabilitar en el título de marqués de Peralta a favor de D. Luis Mou Calderón. GOBIERNO.—Reales órdenes resolutorias de varios expedientes de suspensión de concejales, de los ayuntamientos que se expresan.

Como es sabido, esta función está encomendada allí a los frailes, los cuales dependen directamente del provincial de la orden a que pertenecen, y se trata ahora, según un colega, de restablecer un decreto del año 70, en virtud del cual los frailes párrocos quedaban de hecho secularizados y desligados de la orden.

NOTICIAS DE MARINA. Ha salido de Cartagena para la mar, en comisión de servicio, el transporte de guerra General Valdés.

Ha fundado en Las Palmas, procedente de Plymouth y Funchal, el crucero inglés Curacoa.

En vista del arrojado maquinista don Germán Martín García en los momentos de subir al varadero de la Habana el crucero Conde de Venadillo en el momento de romperse una cadena, disparándose a perder la vida; se le ha concedido la cruz de plata del Mérito naval con distintivo rojo, dotada con 25 pesetas mensuales.

Al regresar ayer de la Casa de Campo a Palacio la infanta D.ª Isabel, un hombre humildemente vestido acercóse a la dama que acompañaba a la infanta, y le hizo entrega de una carta en que se relataban las desgracias que pesaban sobre aquel infeliz operario de la Casa de Campo, llamado F. M., que solicitaba un socorro de S. A. para atender a la curación de una hija suya recientemente operada.

Tan pronto como la infanta D.ª Isabel tuvo conocimiento de estas desgracias, dió orden de que el citado operario fuese socorrido espléndidamente.

En el Boletín Eclesiástico de Toledo se ha publicado una circular anunciando la reapertura del seminario de aquella ciudad para el día 8 del corriente.

Según dicho documento, son expulsados de la carrera eclesiástica los estudiantes incurso en filosofía y teología.

Dicese que el número de aquellos asociados a 46, perdiendo todos los demás internos el curso actual.

Respecto a los externos, no se dictan las medidas, por creer que no tomaron parte en el motín que originó la clausura del seminario.

La circular es objeto en aquella población de muchos comentarios.

Durante la semana del 9 al 15 de enero ocurrieron en Madrid 940 nacimientos (167 varones y 173 hembras), se efectuaron 81 matrimonios y hubo 267 defunciones (127 varones y 140 hembras).

En la ciudad semana fallecieron en los hospitales de la capital 8 transeúntes, cuyo número debe deducirse de las 267 defunciones registradas, quedando, por tanto, un total de 259 y reducida la mortalidad de Madrid a la proporción de 0'52 por cada 1.000 habitantes.

Según telegrama recibido en Pasajes, ha naufragado en Rotterdam, a cuyo puerto iba consignado con cargamento de mineral de hierro, el vapor Triano, de la matrícula de Bilbao.

La tripulación pudo, afortunadamente, salvarse en varios botes.

En Villagarcía, al querer tomar posesión el secretario intérprete de Sanidad marítima, se negó el alcalde a reconocer la autenticidad del nombramiento dado por el subsecretario de Gobernación, por carecer la credencial del sello del ministerio.

Un notario, residido por el director de Sanidad, levantó acta.

Despachos particulares de la Habana dan cuenta de que el día 31 de enero, al pasar el tren por la trinchera del Mao, entre Boniato y San Vicente (Santiago de Cuba), estallaron dos bombas, que inutilizaron la plataforma de un coche de primera clase y una jaula.

La guerrilla de Dos Bocas, que operaba por aquellas inmediaciones, y la escuadra del tren, contestaron al fuego de los rebeldes, que eran unos 100, mandados por el cabecilla Obregón.

Al ruido del combate acudieron otras fuerzas, a cuya aconchada se retiraron los rebeldes, dejando en el campo cinco muertos y armas y llevándose muchos heridos.

Las consecuencias de la explosión de las bombas han sido lamentables, pues de los trabajadores de la línea resultaron uno muerto y 10 heridos gravemente, siendo las bajas de la tropa tres soldados muertos y cinco heridos, más otros tres por efectos de la explosión.

Ayer llegaron a la Habana los Sres. Gibergera y Doliz, haciéndoseles allí un recibimiento cariñosísimo.

En varios vapores engranados salieron a esperarles muchas personas de significación, y en uno de ellos los compañeros de gabinete del Sr. Doliz.

En los muelles hubo gran concurrencia, el diputado mister Williams se propuso pedir en la Cámara todas las noticias que hagan referencia al plan de aumento de la autonomía por España en Cuba.

Los periódicos neoyorkinos que pasan por órganos oficiosos del gobierno aseguran que el viaje de los buques a Lisboa nada tiene que ver con los asuntos de Cuba y España, ni se refiere a la seguridad de mister Woodford.

El crucero Maine, según órdenes del ministro de Marina, saldrá en breve de la Habana para Nueva Orleans.

En dicho oficio se asigura, según telegrama de Washington, que ningún otro buque de guerra americano será enviado a la Habana hasta que haya transcurrido algún tiempo.

El jefe del gobierno insular, Sr. Gálvez ha autorizado a algunos periodistas para desmentir que en aquel gabinete exista ninguna disidencia.

DE LA AGENCIA FABRA Washington 5.

Los periódicos oficiosos refieren que el capitán del crucero americano Montgomery telegrafía desde Matanzas que está muy satisfecho de las pruebas de atención y cortesía que obtuvo por parte de las autoridades españolas de aquel puerto.

En dicho oficio se asigura, según telegrama de Washington, que ningún otro buque de guerra americano será enviado a la Habana hasta que haya transcurrido algún tiempo.

El jefe del gobierno insular, Sr. Gálvez ha autorizado a algunos periodistas para desmentir que en aquel gabinete exista ninguna disidencia.

Londres 5.

Los periódicos oficiosos refieren que el capitán del crucero americano Montgomery telegrafía desde Matanzas que está muy satisfecho de las pruebas de atención y cortesía que obtuvo por parte de las autoridades españolas de aquel puerto.

CUBA

Vapor correo. Suez 5.

El vapor correo trasatlántico Isla de León, ha salido de este puerto para Adén-Fabra.

Chile y Perú. Nueva York 5.

Un despacho de Valparaíso dirigido a El Heraldo de esta población, dice haber quedado resueltas las diferencias existentes entre Chile y el Perú.

La primera de dichas repúblicas devolverá a la segunda las provincias de Tena y Aranco.—Fabra.

Estudiantes portugueses. Lisboa 5.

La celebración en Oporto del aniversario revolucionario de 31 de enero ha motivado la división de los estudiantes de Coimbra en monárquicos y republicanos, y los tamos de graves conflictos.

Esperase que con los refuerzos de policía

enviados, quedará garantizada la conservación del orden público y no habrá necesidad de llegar a la clausura del establecimiento universitario.—Fabra.

**Caldá.** Londres 5. Un despacho de Calcuta dice que el general White, comandante en jefe del ejército de la India se ve obligado a guardar cautela a consecuencia de la caída de caballo que le originó la fractura de ambas piernas.—Fabra.

**Nuevo Obispo.** París 6. El *Diario Oficial* publica hoy el anuncio de un decreto nombrando Obispo de la Martica a Mons. Tanoua, rector de San Luis de los franceses en Madrid.—Fabra.

**Insurrección en Costa Rica.** Washington 5. Un telegrama que se acaba de recibir anuncia que ha estallado una insurrección en San José, república de Costa Rica. No se tienen más detalles sobre el particular.—Fabra.

**La fiebre del oro.** Londres 6, 10/25 m. Ayer se han embarcado en Southampton 200 buscadores de oro con destino a Vancouver, desde donde irán a los nuevos criaderos descubiertos en Klondike.—Harv.

**El Brooklyn.** Nueva York 5. Conforme se había anunciado, el crucero de guerra norteamericano *Brooklyn* se hizo a la mar con rumbo a las Antillas. No tocará, por lo menos por ahora, en ningún puerto de Cuba.—Fabra.

**Tempestades.** París 6. Tanto en las costas francesas del Atlántico como del Mediterráneo, se han desencadenado violentas tempestades. Se teme que hayan ocurrido varios siniestros marítimos.—Fabra.

**LA MISERIA EN ITALIA**

**FOR TELEGRAMA**

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Roma 5, 11/20 m.

En la sesión celebrada en la Cámara de los diputados, el Sr. Luzzatti anuncia que calcula que en los nuevos presupuestos el menor ingreso, de unos ocho millones, que han de tener las aduanas por la reducción de los derechos sobre los trigos, será compensado por un aumento que calcula en nueve y medio millones por lo menos, en los demás impuestos, deduciendo de su cálculo estar asegurado el equilibrio de los presupuestos y aun con cierto superávit.

Los obreros de Castellari, Stabia y Casertano, cerca de Florencia y Mesina, han verificado manifestaciones en demanda de pan. Las tropas les han dispersado.—Mavio.

Roma 3.

(Recibido el 6).

En Finale (Emilia) han ocurrido graves desórdenes motivados por la espantosa miseria que reina en aquel país.

El pueblo hambriento asaltó las panaderías apoderándose de cuanto pan encontró en ellas.

Después ocurrieron grandes alborotos. La fuerza pública logró restablecer el orden, reduciendo a prisión a los principales promovedores del motín.

Roma 5.

En la Cámara de Diputados ha continuado el debate del proyecto reduciendo los derechos de entrada de los trigos.

El gobierno ha aceptado una enmienda prorrogando la rebaja hasta el 31 de mayo.—Fabra.

Roma 5.

La Cámara de diputados ha aprobado definitivamente el proyecto rebajando los derechos de importación de cereales hasta el 31 de mayo próximo.—Fabra.

Roma 5.

He aquí las rebajas votadas por la Cámara en el arancel.

Se reducen los derechos sobre los trigos a 1 lira.

La cebada se disminuye una lira por quintal, el centeno 1'50 y el maíz blanco 2'50.—Fabra.

**ESPAÑA Y LOS ESTADOS UNIDOS**

**FOR TELEGRAMA**

Washington 5.

La Cruz Roja de esta capital ha comisionado a la señora Clara Barón para que se traslade a Cuba a socorrer a los reconcentrados que se hallan en la miseria. Dicha señorita podrá disponer para realizar su misión de la suma mensual de 10,000 dólares.—Fabra.

**LOS ESTADOS UNIDOS Y ALEMANIA**

**FOR TELEGRAMA**

Berlin 5.

El gobierno alemán ha contestado a las quejas de los Estados Unidos con un decreto prohibiendo la importación de plantas procedentes de aquella república.

Se prohíbe también la importación de frutas, si del examen de las mismas en la frontera, resulta la presencia del insecto llamado cochinita de San José.

El poder público, atento ante todo a la defensa de la agricultura contra ciertas plagas parásitarias, prescinde por completo de las quejas formuladas por algunos diarios norteamericanos.

**EL TEMPORAL**

**FOR TELEGRAMA**

Barcelona 5, 1/21 t.

El temporal en esta madrugada ha causado algunos desperfectos.

En el puerto se fueron a pique tres criaderos de mejoneros, resultando ligeramente averiados algunos buques.

En la calle de Aragón se derrumbó una pared, resultando heridos tres albañiles.

El tiempo lluvioso.—Mencheta.

Bilbao 5, 1 t.

Reina furioso temporal.

El viento y los chubascos hacen difícil el tránsito por las calles.

A consecuencia del viento huracanado que reina, se han destruido muchos cristales y se han desprendido infinidad de tejas; pero sin que hasta ahora haya habido que lamentar ninguna desgracia personal.

La vía ha tenido considerable crecida, temiendo que esta siga en aumento.

Se ha suspendido la entrada y salida de buques.

Durante toda la noche, el viento ha sopado con furia.

El arbolado del paseo de los Caños, ha sufrido mucho.

En una casa de Bilbao la Vieja, se ha derrumbado una chimenea.

En la zona minera ha habido desprendimientos de tierras.

Grándose sin haber ocurrido desgracias.

No hay comunicación telegráfica con San Sebastián.

Llueve copiosamente.—Mencheta.

Bilbao 5, 2 t.

Cuando se estaba cargando el vapor alemán *Electra*, se le rompieron las amarras a causa de la fuerte resaca, no resultando con averías.

El vapor inglés *Perseverance*, detenido en este puerto, fué empujado por el fuerte viento que reinaba, sobre el buque francés *San Martín*, causando considerables averías en el casco y en el palo de trinquete. Quedó destruido un bote.

El cable del tranvía eléctrico ha quedado fundido.

En el barrio de Castrejana han sido derribadas algunas viviendas de gitanos, resultando heridos gravemente cuatro y dos leves.

La comunicación en las líneas se hace con gran retraso.

En el momento el aspecto del mar.

El temporal tiende a continuar.—Mencheta.

Palma 5, 3/30 t.

Un terrible huracán ha ocasionado daños considerables en el arbolado de esta comarca, llegando a derribar troncos seculares.

Continúan las rachas de viento fuerte y a intervalos con granizo en abundancia.

Los montes están nevados.

El vapor *Lulio*, después de una noche borrascosa, ha logrado arribar a Alendia.

El *Menorca* ha suspendido su salida.—Mencheta.

**EL ANTISEMITISMO EN FRANCIA**

**ZOLA Y DREYFUS**

**FOR TELEGRAMA**

París 6, 10/25 m.

Un cierto número de testigos citados por Zola ante el jurado, se negarán a comparecer.

Se calcula que el total de testigos quedará reducido a unos 60.

A final de la vista y después de la defensa de su abogado, Zola leerá una carta a los jurados.—Luerias.

París 6.

Conforme indicó un telegrama de esta agencia, *Le Gaulois*, anuncia que los oficiales a quienes citó como testigos Emilio Zola han sido autorizados a que comparezcan ante el tribunal que entiende en la causa seguida contra dicho novelista.—Fabra.

**PROVINCIAS**

**FOR TELEGRAMA**

Salamanca 5, 6/15 t.

Los estudiantes han celebrado hoy una reunión para tratar de los ataques dirigidos recientemente por *El Progreso* a la clase escolar.

Se han pronunciado enérgicos discursos, acordando, por último, que una comisión pasé a pedir explicaciones al representante de dicho periódico en esta capital.

Los ánimos están sumamente exaltados entre los estudiantes, habiéndose tomado precauciones por si ocurre algún desorden.—El correspondiente.

**Tropas a Cuba.**

Barcelona 5, 1/25 t.

En el vapor *Montevideo* han embarcado con destino a Cuba 1.221 soldados, dos jefes y cinco oficiales, despidiéndolos en el muelle los generales Alameda y Soler.

El batallón cazadores de Figueras, con bandera y música, formó en el embarcadero.

Presenció el embarco el capitán Wisie, agregado a la embajada alemana en España, quien se ha mostrado admirado del excelente espíritu de nuestras tropas.—Mencheta.

**Por la paz.**

Aranjuez 6, 11/10 m.

Con motivo de la gloriosa terminación de la guerra de Filipinas, cantóse hoy un solemne *Te Deum* en la iglesia parroquial de Alpage, asistiendo el clero, las autoridades, la administración del patrimonio, representantes de las dependencias del Estado y numeroso público.—Lorenzo.

**Una chispa.—Averías.—Lancha volcada**

Bilbao 5, 4 t.

Rezándose una salva en la capilla de la Virgen del Mar, cayó una chispa eléctrica que produjo desperfectos en la cúpula del campanario.

Las averías causadas en el vapor *San Martín* pasan de 1.000 libras.

En Portugal se ha volcado una lancha, salvándose feliz y milagrosamente los cuatro marineros que formaban su tripulación.—Mencheta.

**Nombramiento importante.**

Burgos 6, 11 m.

Encontrándose vacante la vicepresidencia de esta Diputación provincial, por fallecimiento del Sr. La Morana, reunióse la corporación, bajo la presidencia del gobernador civil, en sesión extraordinaria, eligiéndose para dicho cargo a D. Manuel Chico, fusionista.—El correspondiente.

**En honor del Vizcaya.**

Las Palmas 6, 12/25 m.

A las cuatro de la tarde zarpó para Nueva York el crucero *Vizcaya*.

Los marinos han tenido aquí un recibimiento entusiasta.

El pueblo y los buques anclados hallábase engalanados.

Recibieron a los marinos las autoridades, el Ayuntamiento en masa, diversas corporaciones y sociedades, y bandas de música. El Circolo Mercantil les invitó a una jira campestre y a un banquete en el hotel Bella Vista. Hubo brindis entusiastas.

Al penetrar anoche los marinos en el teatro para asistir a la función de gala dada en honor de la orquesta local, la marcha de *Cádiz* y el público delirante aclamó a España, a los reyes, a la marina y al ejército.

Al salir del teatro, asistieron a un baile en el Gabinete Literario, donde se hallaban las damas más distinguidas y que se prolongó hasta hoy con la mayor animación. El general Alaminos les invitó a un almuerzo.

Los marinos han publicado números extraordinarios con artículos patrióticos y fotografías de los buques.

En veinticuatro horas tomó el *Vizcaya* 600 toneladas de carbón.

En la despedida ha reinado entusiasmo indescriptible, acudiendo todas las autoridades y numeroso público.—Mencheta.

**Un huracán.—El «Montevideo»**

Barcelona 5, 1/25 t.

Se ha desencadenado un furioso huracán, derribando cercas, paredes y chimeneas, ocurriendo algunas desgracias personales.

Reina gran temporal.

Se han embarcado en el vapor *Montevideo*, reclutas de infantería y pontoneros, que suman en total 1.040 soldados con jefes y oficiales.

Despidiéndoles en el muelle el general Soler, un piquete con bandera, música y muchos curiosos, contenidos por parejas de policía y guardias civiles de a caballo.

El embarque verificóse con el mayor orden, desarrollándose sentidísimas escenas entre los expedicionarios y sus familias.

El *Montevideo* zarpó a las dos.—Figuerola.

**Las naranjas.**

Valencia 6, 11/64 m.

Los cosecheros de naranja del pueblo de Bineda tributaron una cariñosa despedida al ingeniero Sr. Manera, enviado por el mi-

nistro de Fomento a Valencia y Barcelona con objeto de activar el restablecimiento del tráfico, que se suspendió por efecto de las inundaciones.

En los dos días últimos han salido 330 vagones de naranja.—Mencheta.

**El general Azcárraga.**

Valencia 6, 4/45 t.

En el orden de la plaza se dispone que se presenten los jefes y oficiales al general Azcárraga, cuyo domicilio visitan las personas más distinguidas de Valencia.—Mencheta.

**Un incendio.**

Bilbao 6, 10/30 m.

Se ha declarado un incendio en la fábrica de jabón, propiedad del Sr. Zuzunegui.

Iniciose el fuego en unos boczotes de resina.

Ha tomado imponente aspecto a pesar de los heroicos esfuerzos realizados por los bomberos.

El edificio ha quedado destruido.

Las pérdidas son de consideración, no habiendo ocurrido desgracias personales.

En un local próximo a la fábrica se depositaron muchas cajas de petróleo y otros combustibles.

Ignórase el origen del siniestro.

El dueño de la fábrica habitaba en una casa inmediata a la fábrica, que también ha sufrido muchos desperfectos.

El viento ha contribuido a que el fuego tomara tantas proporciones.—Mencheta.

**El ayudante de Rolof.**

Bilbao 6, 2 t.

Procedente de Santander ha desembarcado el ayudante que fué del cabecilla Rolof, Gamoso el *Inglesito*.

Viste con elegancia y es de constitución enclenque.

Ha sido desde la estación a la cárcel, maniatado y custodiado por un paraje de la guardia civil, llamando la atención del público.

Mañana saldrá para Barcelona, donde va deportado.

Ha amainado el temporal.—Mencheta.

**Un naufragio.**

San Sebastián 6, 10/25 m.

Ha naufragado en la bahía de Pasajes la barca *María Dolores*, que se había refugiado allí, huyendo del temporal. Rompiéronse las amarras y fué empujada al canal por la corriente.

Traía cargamento de madera a este puerto. Mañana intentará ponela a flote.

La tripulación ha desalojado las cámaras salvándose la documentación.—Mencheta.

**Buque que encalla.**

Bilbao 6, 3/30 t.

El vapor inglés *Mary*, al entrar en el puerto, ha encallado, a consecuencia del temporal, en la peña del muelle de Algorta.

Créese que el buque ha debido sufrir averías de consideración.

Se carece de detalles por hallarse interrumpida la línea telefónica.

**Bilbao 6, 3/40 t.**

Ampliando el accidente ocurrido al vapor inglés *Madly*, hay que añadir que encalló en los bajos Carrillo, en Santurce.

La tripulación ha sido recogida por el remolcador *Sansón*.

El buque se cree está completamente perdido.

Solamente han podido salvarse las ropas de la tripulación.

A la hora en que telegrafio, tres buques demandan auxilio para entrar en el puerto.

Es tal la fuerza del viento, que los capitanes no se atreven a embocar en el puerto. Témose ocurra algún otro naufragio.—Mencheta.

**ROMERO EN VALENCIA**

**FOR TELEGRAMA**

Valencia 6, 9/55 m.

El *Mercantil Valenciano* dice que Romero será recibido con cordialidad, y que se le dará el mejor alojamiento de los mejores hoteles.

No encontrará aquí terreno abonado para el romerismo—añade—pero tampoco son mejores otros conservadores.

Por parte de los republicanos nada tema, y quienes le odian no se atreverán a hostilizarle, porque siempre para Valencia los huéspedes son sagrados.

Valencia 6, 10/17 m.

Los *Provincias* dice que, aunque distanciado de Romero en política, le saluda cordialmente y espera que será recibido con la consideración que merece un político tan importante.

Valencia 6, 12/50 t.

Acaba de llegar el Sr. Romero, con los amigos que desde Madrid le acompañan.

Esperábanle en los andenes más de 300 personas.

Se dieron vivas a España y a Romero.

Hubo algunos aplausos muy ruidosos.

Pocos conservadores de abolengo. Entre ellos el conde de Villamar, el vizconde de San German y el diputado provincial don Salvador Cardona.

En el mismo tren llegaron comisiones que vienen a saludar a Romero.

Valencia 6, 1 t.

Al asomarse el Sr. Romero a la portezuela, se dan vivas a España y a él.

El ex ministro conservador, con su comitiva, detúvose en el restaurant breves momentos.

Al salir a la plaza de la estación repitense los vivas a España, a Romero y a Antequera.

Muchos carruajes.

Dirigiese a casa del vizconde de San German, donde se hospeda.

Valencia 6, 1/27 t.

Teniendo en cuenta que la casi totalidad de antiguos romeristas ha ingresado en la unión conservadora, puede calificarse de buena la recepción hecha a Romero, pues le esperaba en la estación un grupo muy numeroso, formado en su mayoría por elementos nuevos, algunos de relativa importancia social.

Valencia 6, 2/30 t.

En el trayecto de Fuente-Figuera a Valencia han salido al Sr. Romero varias comisiones, siendo obsequiado por las bandas de música.

El alcalde de Caragente y el de Montesa han prohibido la música.

Ya en casa del vizconde de San German, ha recibido el Sr. Romero a nuevas comisiones.

Mañana banquete y meeting.

Valencia 6, 4/45 t.

El Sr. Romero Robledo ha sido visitado esta tarde, además de la comisiones antes indicadas, al gobernador Sr. Ballester.—Mencheta.

Extras las muslas sin dolor, A. Porras, dentista, Aronal, 22 duplicado.

Mañana, a las once de la misma, el provicario general castrense celebrará en la iglesia de San José horas fúnebres por el alma de los militares muertos en Filipinas. Oficiará el secretario del Vicariato, señor Figueroa, y dirá el responso el obispo de Sión.

Asistirá el gobierno, y en representación de S. M., el jefe del cuarto militar, general Correa (D. Rafael).

Cumpliendo las órdenes del gobernador civil de esta provincia, Sr. Aguilera, y por individuos del cuerpo de Seguridad, han sido recogidos de la vía pública, por mendicancia, y conducidos al Asilo de Santa Cristina, al 30 del anterior, hasta hoy, 41 hombres, 63 mujeres y 5 niños, que hacen un total de 112.

**SUCESOS**

**Conato de incendio.**

Un ligero incendio, que por fortuna no llegó a revestir ninguna importancia, se inició anoche a las nueve en una chimenea de la casa número 15 de la calle del Horno de la Mata. Gracias a la pronta intervención de los bomberos, quedó sofocado a los pocos momentos de iniciarse.

**Fractura.**

En la casa de socorro de la Inclusa fué asistido anoche un niño de siete años de edad llamado Luis Montes, quien presenta la fractura del brazo izquierdo, lesión que se causó al ser derribado al suelo por otro chico en la traviesa de la Comadro.

**Quemaduras.**

Claudia González, de 76 años de edad, fué curada anoche en la casa de socorro de la Latina de quemaduras graves, que sufrió hallándose en un lavadero del paseo de los Ocho Hilos.

**A quincena.**

Esta madrugada han debido ingresar en la Cárcel Modelo para sufrir arresto gubernativo, 15 tomadores detenidos ayer por la policía.

Hoy ha sido detenido por dos agentes de Seguridad, en el momento en que intentaba arrojarse por el Viaducto, un individuo de 33 años de edad, llamado José Sánchez, quien, contenido a la delegación de la Latina, manifestó que la falta de recursos le había impulsado a intentar contra su vida.

A petición de Anselmo Isase fueron detenidos esta mañana dos individuos por creérselos cómplices de la sustracción de una cartera con cien pesetas, de que fué víctima aquél hallándose en un café bastante céntrico.

**NOTICIAS DE ESPECTACULOS**

**AFOLLO.**—Con un gran lleno se verificó anoche en este teatro la centésima representación de *La revoltosa*, a beneficio de sus autores López Silva, Fernández Shaw y Chapi.

El público halló ocasión propicia de demostrar al insigne maestro y a los celebrados salmeters su estimación más entusiasta, haciendo los aplausos salir entre salvas de aplausos.

**LARA.**—Anoche se verificó el *repente* del boquete de comedia de Jacinto Benavente, *El marido de la Teller*, que alcanzó tan gran éxito como en su estreno.

La interpretación, esmeradísima, como de costumbre en este teatro, siendo muy aplaudidos todos los artistas que tomaron parte en la obra.

**COMEDIA.**—Dentro de pocos días tendrá lugar en este teatro el beneficio de la aplaudida primera triple Matilde Pretel.

En esa noche, que será de función entera, se representarán las zarzuelas *Miss Helyett* y *El monaguillo*, cuyo protagonista interpretará por primera vez la beneficiada.

**DE REGRESO.**—Después de brillante campaña en América, ha regresado a Madrid, donde se encuentra a disposición de las empresas, la notable característica doña Filomena Echevarría.

**ATENEO DE MADRID**

